

Colaboran UAA e ISSEA para capacitar a profesionales de la salud mental en materia de suicidio y adicciones



Boletín No. 355

- La prevención del suicidio requiere de la intervención de varias aristas de la salud, un enfoque innovador y múltiples factores para su análisis, aspectos que imperaron durante este diplomado.

La Benemérita Universidad Autónoma de Aguascalientes, trabajando de forma colaborativa con el Instituto de Salud del Estado de Aguascalientes (ISSEA), llevó a cabo el Diplomado de capacitación y actualización clínica para el tratamiento de salud mental y adicciones, impartido a psicólogos y personal de la salud, iniciativa realizada a través del Comité Interinstitucional para la atención de los problemas de salud mental y prevención integral del suicida.

La maestra María Zapopan Tejeda Caldera, decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades (CCSyH), representante del doctor Francisco Javier Avelar González, rector de la UAA, agradeció la presencia de los participantes por su responsabilidad y compromiso, y destacó que la Institución cumple integralmente con la docencia, la investigación y la vinculación al aportar los conocimientos que son necesarios para la capacitación de los psicólogos.

Añadió que, a partir del Departamento de Psicología del CCSyH se diseñaron los módulos que

aportarán diversos tipos de tratamientos sustentados teóricamente, enfatizando que los psicólogos asistentes serían capacitados a través de los valores universitarios, con sentido humanista y científico.

Por su parte, el doctor Francisco Javier Pedroza Cabrera, director de Salud mental y Adicciones del ISSEA, explicó que este objetivo hace referencia a la capacitación de todos los psicólogos para que puedan ofertar programas o tratamientos con validez científica, pues la población necesita la certeza de que su tratamiento y diagnóstico tenga esta característica.

Detalló que, el 20% de las muertes por suicidio registradas en el estado en el presente año, eran personas que estaban siendo atendidas psicológicamente. Por lo tanto, aún hay áreas de oportunidad en las cuales debe hacerse un ajuste para que los pacientes sean tratados de manera oportuna y eficiente, por lo que esta capacitación es de vital importancia para resolver dicha problemática social.

En su momento, Miguel Ángel Piza Jiménez, secretario de Salud y director del ISSEA, enfatizó en que los profesionales deben estar a la vanguardia en temas académicos y deben gozar de las herramientas necesarias para poder identificar conductas autolesivas, por lo que agradeció a la UAA su compromiso permanente por colaborar en proyectos en beneficio del entorno.

En el evento inaugural, estuvieron presentes la doctora Kalina Martínez Martínez, integrante de la H. Junta de Gobierno de la UAA; el maestro Carlos Alberto Hernández Sáenz, director de Enseñanza, Capacitación, Investigación y Calidad del ISSEA; la doctora Alicia Edith Hermsillo de la Torre, jefa del Departamento de Psicología de la UAA; así como personal administrativo del área de psicología de la UAA y del Hospital de Psiquiatría, de Juntos por la vida; del Instituto Aguascalentense para la Juventud (IAJU); y del Instituto de Educación de Aguascalientes (IEA).